

Bericht - ACK-NRW 2020

Die **Frühjahrstagung der ACK-NRW** fand am 11./12. März 2020 im Kardinal **Hengsbach-Haus, Essen** statt. Das Thema war: „**Auf dem Weg nach Karlsruhe zur 11. Vollversammlung des Ökumenischen Rates der Kirchen**“

Alle Gäste, die zum ersten Mal bei einer Studientagung und Mitgliederversammlung der ACK-NRW anwesend sind, werden von der Vorsitzenden Annette Muhr-Nelson herzlich begrüßt: namentlich Michael Karden (ACK Witten), Anette Janowski (Heilsarmee Territoriales Hauptquartier), Dr. theol. Verena Hammes, Geschäftsführerin der Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen in Deutschland und römisch-katholische Referentin Arbeitsbereich: Glaube und Theologie,

(Bernd Densky Freikirchenreferent der ACK in Deutschland hat sich bei einem Fahrradunfall schwer verletzt, lässt die Mitgliederversammlung der ACK-NRW herzlich grüßen),

OKR Dr. Marc Witzenbacher, Leitung Nationales Koordinierungsbüro Vollversammlung des ÖRK 2021 in Karlsruhe.

Die ACK NRW wurde 1972 gegründet. D.h. da steht auch ein 50-jähriges Jubiläum ins Haus.

Herzlich willkommen – trotz *Corona*

Unsere letzte MV im Oktober in Schwerte ist mir noch in guter Erinnerung. Dankbar schaue ich zurück auf den Gottesdienst, in dem der GA eingeführt wurde und in dem wir die NAK als Gastmitglied aufnehmen konnten.

Dr. Verena Hammes, die neue Geschäftsführerin der Ökumenischen Centrale war bei uns zu Gast. – Und es hat ihr so gut gefallen, dass sie gleich noch einmal gekommen ist.

- Der Ökumenische Rat der Kirchen und die Römisch-Katholische Kirche – Ein spannendes Verhältnis: Einführungsreferat: Dr. theol. Verena Hammes.
- 12.-16. Mai 2021 - 3. Ökumenischer Kirchentag in Frankfurt am Main <https://www.oekt.de/>
- Die 11. Vollversammlung des ÖRK – Planungen, Chancen und Perspektiven: Einführungsreferat: OKR Dr. Marc Witzenbacher.
ABGESAGT: 8. bis 16. September 2021 Vollversammlung des Ökumenischen Rates der Kirchen in Karlsruhe... **NEUER TERMIN: 31. August bis 8. September 2022**
- **Vollversammlung des Ökumenischen Rates der Kirchen (ÖRK)**

Workshops: Was heißt es, sich heute zu Jesus Christus zu bekennen?

Referenten: Michael Kappes und Burkhard Neumann

Zunächst stellten sich alle Teilnehmer der Gruppe vor und berichteten dann von persönlichen Zeugnissen und Erfahrungen, was es heißt, sich im Alltag zu Jesus Christus zu bekennen.

Klausurtagung GA ACK-NRW vom 8. - 9. September 2020 im Hotel Aspethera, Paderborn

Stand Filmprojekt.

Michael Kappes berichtet von einem Film zu Ökumene, der von Herrn Lothar für den DEKT in Dortmund gemacht wurde. Die Filme sind Mischungen von Einblendungen von Aktivitäten und Interview mit Vertretern der verschiedenen Kirchen.

Stand Projekt „Ökumene am Fluss“.

Es wird darauf hingewiesen, dass einige lokale ACKs sich aufgeschlossen gezeigt haben – nicht nur am Rhein, sondern auch an den Zuflüssen zum Rhein das Projekt mit Leben zu erfüllen. Die ACK-NRW könnte diese Aktion auch finanziell mit unterstützen. Dazu braucht es aber einen Kostenplan.

Frau Beuth wurde gebeten, eine Steuerungsgruppe zu bilden. Diese tagte am 17.08. unter geringer Beteiligung. Annette Muhr-Nelson und Marco Alferink haben sich an der Sitzung der Steuerungsgruppe beteiligt. Ebenso ein Vertreter der ACK-Süd-West. Wegen der Verschiebung der Vollversammlung des ÖRK auf September 2022 ist noch Zeit, ein belastbares Konzept zu entwickeln. Dieses wird im Herbst 2021 dem GA vorgelegt.

Themen der nächsten Tagungen – Planungen 2021/2022.

Thema, Zeitraum und Tagungsort:

Gemeinsam am Tisch des Herrn	- 16./17. 03 2021	Köln
500 Jahre Täuferbewegung	- 6./7. 10. 2021	Bethel
Schöpfungszeit Essen	- 8./9. oder 9./10. 03. 2022	Mülheim oder
Jubiläum	- 18./19. oder 25./26. 10. 2022	Münster

Jubiläum 50 Jahre ACK-NRW.

Das Jubiläum wird vom GA vorbereitet.

Michael Kappes, Annette Muhr-Nelson, Burkhard Neumann und Johanna Will-Armstrong werden gebeten, ein Jubiläums ACK-Heft zum Oktober 2022 zu erstellen.

Geschäftsordnung/Satzung der ACK-NRW – zukünftige Zusammensetzung des GA. Die Grundsätze der ACK NRW müssen angepasst werden.

Herford, 31. Dezember 2020 – Harald Pieneck

Der Landesverband NRW dankt Harald Pieneck von ganzem Herzen für seine aktive, unermüdliche Arbeit in der ACK.

Harald, als Vorstandsmitglied der ACK, hat für unsere Gemeinden im Hinblick auf „Gemeinsamkeit in der Vielfalt“ segensreiche, geistliche Verbindungen bewirken können. Er hat alle ACK-Gemeinden im Blick und ist von den VertreterInnen der unterschiedlichen Denominationen vorbehaltlos wertgeschätzt. Sein Sachverstand, Engagement und Humor sind einzigartig.

Der Anker ist sein unerschütterlicher Glaube an unseren Herrn und Gott.

Danke, Harald!

Im Namen der Landesverbandsleitung NRW

Hildegard Gabler